
Anwesende Ortsbeirat Ehrinushausen 

Protokoll 
17. Sitzung / 17. WP des Ortsbeirates Ehringshausen am Mittwoch den 16.01.201 9 
Sitzungsort 
Sitzungsdauer 
Nächste Sitzung 

Anwesende Nicht Mitulieder des Ortsbeirates: 
1 Name, Vorname Partei I Funktion 

Rathaus Ehringshausen 
19:OO - 20:OO Uhr 
12.03.201 9 19:OO Uhr 

Name, Vorname Partei Funktion 
Koch, Sebastian Ortsvorsteher 
Keiner, Jürgen 
Dietz, Sascha 
Schmidt, Gerhard 
Feiler, Stefan 
Werkmeister, Marc Sven 
Bender, Matthias 
Weiser, Marianne 
Diehl, Thomas 

I Arch, Stefan SPD I Gemeinde Vorstand 

I I 

I Busch, Jorg SPD I Gemeinde Vorstand 

FWG 
SPD 
FWG 
CDU 
CDU 
CDU 
SPD 

GRUNE 

Mock, Jürgen 

Anlagen 

Stellv. Ortsvorsteher 
Schriftführer 
-1- 
-1- 
-1- 
-1- 
-1- 
-1- 

SPD I Bürgermeister 

1 '  - i L/[&; 
Ehringshausen, den 31 .01.2019 
Ort, Datum Sebastian Koch 

Ehrinashausen. den 31 .01.2019 " 

Ort, Datum Sascha Dietz 
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TOP I Eröffnung und Begrüßung 

Sachverhalts- 
darstellung 

Beschluss 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

Sebastian Koch eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

-1- 

Sachverhalts- 
darstellung 

Beschluss 

TOP 3 

Sachverhalts- 
darstellung 

Der Ortsbeirat ist vollzählig und beschlussfähig. Es werden keine 
Änderungen der Tagesordnung vorgenommen. 

-1- 

Vorstellung des Gemeindehaushalts 2019 

Jürgen Mock stellt den Gemeindehaushalt 201 9 mit folgenden wichtigen 
Eckpunkten vor: 

Es sind keine Gebühren und Steuererhöhungen für 201 9 geplant 
Programm Hessenkasse Ca. 1,9 Millionen Euro soll zur 
Entschuldung und Investition im Fuhrpark der Gemeinde genutzt 
werden. 
Im Haushaltsjahr 201 9 ist ein Überschuss von 19.000 Euro 
vorgesehen, bei einem Gesamthaushalt von Ca. 18 Mio. Euro 
Für 201 9 ist erstmalig eine Eigenbewirtschaftung des Forstes 
vorgesehen 
Es ist im Haushaltsjahr mit steigenden Personalkosten für die 
Kinderbetreuung zu rechnen 
Mehrausgaben entstehen 201 9 durch eine erhöhte Kreis- und 
Schulumlage 
InvestitionenIMaßnahmen für 201 9 sind in folgenden Bereichen 
geplant: 
Fuhrpark Gemeinde Ehringshausen Ca. 550k Euro, Aufstockung 
Gruppenraum KiGa Kölschhausen, Spielgeräte auf Spielplätzen 
45k Euro, Kanal- Wasserbauarbeiten 
Ehringshausen/Kölschhausen 145k Euro, Kläranlagenerweiterung 
und Anlagenerneuerung, Hochbehälter Dreieiche Erneuerung der 
Filteranlage 175k Euro, Straßenbau in Dillheim 280k Euro, 
Grillplatz Dreieiche 50k Euro, Abriss des alten Gerätehauses 
Katzenfurt, Tuchbleichen Umbau und Erneuerung 345k, Digitale 
Dorflinde(freier Internet-Zugang) wird an der Volkshalle installiert, 
Befestigung des Parkplatzes Wohnhäuser Dreieiche 15k, 
Erneuerung Hoffläche und Verputzung Gebäude Treffpunkt 



Beschluss 

Bahnhofstraße, Erneuerung Spielplatz Dillstraße, Beleuchtung 
Fußweg Borngraben-Zehnetfrei 
Eine Umlegung des Dillradweges aus dem Ortsbereich heraus wird 
zurzeit geprüft. Der Geänderte Verlauf soll von dem Hartplatz dann 
entlang der Dill verlaufen und bei der Osttangente wieder auf den 
vorhandenen Radweg münden. 

Sebastian Koch fragt nach, welche Investitionen zum Feuerwehr und 
Bauhofgelände geplant sind. Hierzu wurde von Mock geäußert, dass für 
2019 Planungen zur Neugestaltung des Bauhofs und der Feuerwehr ins 
Auge gefasst sind. 

Weiter fragt Sebastian Koch an, welche Renaturierungsmaßnahmen der 
Dill und Lemp geplant sind. Hierzu wurde von Mock mitgeteilt, dass im 
Haushaltsjahr 201 9 keine Maßnahmen im Haushalt stehen. 

Marianne Weißer fragt an, ob die Sanierung des SG Sportheims 
(Duschen) in dem Haushaltsplan festgehalten sind. Darauf wurde von 
Mock geäußert, dass 165k Euro mit einem Sperrvermerk angedacht sind, 
jedoch vorher die Sinnhaftigkeit der Sanierung, gegenüber eines Neubaus 
geprüft wird. 

Haushalt wird mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 

TOP 4.1 Lärmbelästigung während Kirmeswochenende 

Sachverhalts- 
darstellung 

Beschluss 

TOP 4.2 Alte Kraftfahrzeuge in der Poststraße 

Marianne Weißer führt aus, dass es während des Kirmeswochenendes zu 
einer Beschwerde durch Lärmbelästigung durch einen Anwohner kommt. 
Sollte die Kirmes weiterhin in diesen Rahmen stattfinden, plant der 
Anwohner rechtlich gegen den Veranstalter vorzugehen. 

Kein Beschluss. Entgegennahme durch den Bürgermeister J. Mock 

Sachverhalts- 
darstellung 

Beschluss 

TOP 4.3 Rattenbefall Dr. Herrmann-Huttel-Straße 

Stefan Feiler bringt ein, dass es er durch Anwohner aufmerksam gemacht 
wurde, dass im Bereich Poststraße 18-20 alte Kraftfahrzeuge geparkt 
sind, welche offensichtlich nicht mehr fahrtauglich sind und ggf. 
Schmierstoffe und Betriebsstoffe verlieren. Es wird auf eventuelle 
Umweltschäden aufmerksam gemacht. 

Kein Beschluss. Entgegennahme durch den Bürgermeister J. Mock 

Sachverhalts- 
darctellung 

Beschluss 

Sascha Dietz bringt ein, dass er durch einen Anwohner auf ein vermehrtes 
Rattenaufkommen im Bereich Ecke Dr. Herrmann-Huttel-Straße, Am 
Bürgel aufmerksam gemacht wurde. Nach Aussage des Anwohners 
wurde bereits in der Vergangenheit ein Kammerjäger beauftragt. Dieser 
teilte dem Anwohner mit, dass ein schlecht gemähtes Grundstück mit 
verlassener Hallenbebauung vermutlich der Unterschlupf der Ratten ist. 
Weiter würden Essensreste von Schülern, welche in das hohe Gras 
geworfen werden zusätzlich Anreize für Ratten bieten, vermutet der 
Anwohner. 

Kein Beschluss. Entgegennahme durch den Bürgermeister J. Mock 


